

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻



OBSÈQUES DE BÉDIÉ DU 20 MAI AU 2 JUIN PROCHAIN : OUATTARA PROMET LE SOUTIEN DE L'ÉTAT À THIAM

Le président du Parti démocratique de Côte d'Ivoire-Rassemblement démocratique africain (PDCI-RDA), Cheick Tidjane Thiam, était hier, lundi 11 mars 2024 à 11h, au Palais de la Présidence de la République, à Abidjan-Plateau, pour officiellement annoncer au Président de la République, Alassane Ouattara, la date des obsèques de feu le Président du PDCI-RDA, Aimé Henri Konan Bédié. Des obsèques, selon Thiam, qui auront lieu du 20 mai au 2 juin prochain. Le Président Alassane Ouattara a promis à son hôte que l'État de Côte d'Ivoire mettra tout en œuvre pour prendre une part active à ces obsèques. "La présidence de la République prendra toute sa part et moi-même en tant que jeune frère de feu le Président Bédié. Je serai disponible pour apporter tout mon soutien à ces obsèques", a déclaré le Chef de l'État.



AUDIENCE AU PALAIS PRÉSIDENTIEL, HIER OUATTARA : "LE PDCI EST UN PARTI AVEC LEQUEL LE RHDP A DES RELATIONS FORTES, ÉTROITES" - THIAM : "NOUS SOMMES PARFAITEMENT EN PHASE"

Le président du Parti démocratique de Côte d'Ivoire-Rassemblement démocratique africain (PDCI-RDA), Cheick Tidjane Thiam, accompagné du président honoraire du parti, Pr Cowpply-Boni Philippe, de son directeur de cabinet, Alain Cocauthrey, et de Gervais Kacou, a été reçu en audience, lundi 11 mars 2024, au Palais présidentiel à Abidjan-Plateau, par le Président de la République, Alassane Ouattara. Après environ une heure d'entretien, le Chef de l'État a exprimé sa joie d'échanger avec le nouveau président élu du PDCI-RDA, rappelant que ce parti et le RHDP partagent la même vision de paix et de développement. "Nous sommes parfaitement en phase", a indiqué pour sa part Tidjane Thiam.

Economie ↻



DÉCOUVERTES DE GISEMENTS DE PÉTROLE ET DE MANGANÈSE, EXPLOITS SPORTIFS, BIEN-ÊTRE DES POPULATIONS : OUATTARA EST LÀ, LE BONHEUR AUSSI

Les bonnes nouvelles s'enchaînent pour la Côte d'Ivoire. Alors que les Ivoiriens continuent de célébrer la victoire de leur équipe nationale de football à la 34e Coupe d'Afrique des Nations, organisée en Côte d'Ivoire du 13 janvier au 11 février, voilà qu'une autre très bonne nouvelle vient de tomber. Il s'agit d'une nouvelle découverte majeure d'hydrocarbures dénommé "Calao". C'est la deuxième plus importante découverte d'hydrocarbures en Côte d'Ivoire avec des ressources de l'ordre de 1 milliard à 1,5 milliard de barils équivalent pétrole. Le pays est en passe d'être dans le top dix des pays africains producteurs de l'or noir. Bien avant, en août dernier, la société australienne Mako Gold annonçait une importante découverte de Manganèse dans le Nord. Avec bien d'autres richesses du pays, l'on peut affirmer que le Président Alassane Ouattara est là, le bonheur aussi.



VILLE ÉCOLOGIQUE ET DURABLE : LE PROJET ADOUKRO LANCÉ LE 21 MARS À DABOU

La ville de Dabou abritera, le jeudi 21 mars prochain, la cérémonie officielle de lancement du projet d'aménagement urbain dénommé "Adoukro, ville nouvelle, écologique et durable". Organisée par l'entreprise Société générale d'investissement et de réalisation (SGIR SA), cette cérémonie de lancement bénéficie du soutien du Premier Ministre, ministre du Sport et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, en tant que haut patron de la cérémonie. Ce projet bénéficie également du soutien d'autres hautes autorités, dont le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, et le ministre-gouverneur du district autonome des Lagunes, Cissé Ibrahim Baongo.



CONTRÔLE ADMINISTRATIF / HARMONISATION DES PROGRAMMES D'ACTIVITÉS ET DE PRATIQUES PROFESSIONNELLES / AHOUA N'DOLI THÉOPHILE : "NOUS VOULONS ÊTRE PLUS EFFICACES EN MATIÈRE D'INSPECTION ET D'AUDIT"

L'Inspection générale d'État, après avoir organisé, le vendredi 23 février dernier, le lancement officiel des activités des organes de contrôle administratif, a organisé, du 5 au 6 mars 2024, à Abidjan, un séminaire national de réflexion approfondie sur le métier de contrôle administratif. Au terme de deux jours d'intenses travaux, l'inspecteur général d'État, Ahoua N'doli Théophile, se félicite de la tenue de cette importante rencontre, dont l'objectif était de réfléchir sur le métier de contrôle interne de l'administration en vue, entre autres, d'identifier les principales priorités et d'harmoniser des normes du contrôle interne. "Nous voulons être plus efficaces en matière d'inspection et d'audit", a indiqué l'IGE Ahoua N'Doli.



MINISTÈRE DES FINANCES ET BUDGET : 94% DES ACTIONS DE LA DAF PLANIFIÉES AU TITRE DE L'ANNÉE 2023 EXÉCUTÉES

94% des actions de la Direction affaires financières (DAF) planifiées au titre de l'année 2023 ont été exécutées. L'information a été donnée par le DAF du Ministère des Finances et du Budget, Zondégué Dembélé, au cours d'un séminaire, les 07 et 08 mars 2024, à San Pedro. Pour Zondégué Dembélé, le ministre Adama Coulibaly a noté avec satisfaction l'exécution des actions de la DAF planifiées au titre de l'année 2023, ainsi que de la consolidation des acquis sur le plan managérial et opérationnel et a encouragé les agents à persévérer dans la voie de la performance. Il a par ailleurs transmis le message du ministre qui engage les agents à avoir comme point de mire, la vision stratégique du Ministère qui consiste pour toutes les structures sous tutelle à construire une administration forte et moderne pour une gestion efficace des finances publiques. (Source : CICG)



CARÊME CHRÉTIEN ET JEÛNE MUSULMAN / DISPONIBILITÉ DES PRODUITS DE GRANDE CONSOMMATION / SOULEYMANE DIARRASSOUBA : "LES POPULATIONS N'ONT PAS DE SOUCI À SE FAIRE"

Dans le cadre du mois de carême et du jeûne des communautés chrétienne catholique et musulmane de Côte d'Ivoire, le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a effectué une série de visites dans les grandes surfaces d'Abidjan, lundi 11 mars 2024. A cet effet, il a rassuré les populations sur la disponibilité des produits de grande consommation. "Nous avons pu noter ensemble la disponibilité des produits de grande consommation. Que ce soit les produits vivriers, mais également les produits manufacturés... Cela est une satisfaction d'autant plus que nous sommes dans une période sèche", a déclaré le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba. Puis, d'ajouter : "Les populations n'ont pas de souci à se faire."



ASSAINISSEMENT : CE QUI A ÉTÉ FAIT AU NIVEAU DU CANAL D'ANOUMABO, HIER

Le Gouvernement ivoirien, à travers le Ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, a entamé les travaux préliminaires de réhabilitation du canal d'Anoumabo, le lundi 11 mars 2024. Des équipes techniques ont été déployées sur le terrain pour la prise de mesure des emprises de l'ouvrage selon les normes de servitude, qui partent de 25 mètres à 100 mètres de part et d'autre. Les équipes commises à cette tâche ont également informé et sensibilisé les riverains sur l'importance de ces travaux d'assainissement. Approchés, certains riverains n'approuvent pas ce projet. Et pourtant, ces travaux de restauration de cet ouvrage d'assainissement s'imposent. Car, le canal d'Anoumabo, construit dans la période 1978-1984 pour permettre l'évacuation des eaux pluviales des communes de Marcory et de Koumassi vers la lagune Ébrié, n'est plus fonctionnel.



FORMATION PROFESSIONNELLE / INCITATION DES FILLES À EMBRASSER LES FILIÈRES INDUSTRIELLES : LES MESURES PRISES PAR LE MINISTRE KOFFI N'GUESSAN SALUÉES

Professeur Augustin Adima Amissa, directeur de la Vie scolaire, a salué les mesures du ministre Koffi N'Guessan encourageant les jeunes filles à embrasser les filières industrielles. Cela, à l'occasion d'une cérémonie organisée au lycée technique d'Abidjan dans le cadre de la Journée de la femme, le 8 mars 2024. "Depuis votre nomination à la tête de ce département, vous n'avez cessé de prendre des mesures nécessaires pour encourager les jeunes filles à embrasser les filières industrielles. Cela passe par la création de nouvelles directions stratégiques telle que la direction de la Vie scolaire (DVS), dont l'un des objectifs est de poser des actions concrètes et innovantes en faveur des jeunes filles", a déclaré Pr Adima Amissa Augustin. À sa suite, le directeur général de la Formation initiale, Alain Yavo, représentant le ministre Koffi N'Guessan, a encouragé les apprenantes à s'intéresser aux métiers industriels.



AFRIQUE DE L'OUEST : UN VIRUS MENACE LA PRODUCTION DU MANIOC, DU CACAO ET DE LA BANANE - DES EXPERTS À L'ŒUVRE POUR ENGAGER UN PLAN DE RIPOSTE

La Côte d'Ivoire a abrité, du 7 au 8 mars 2024, au Pôle scientifique de Bingerville, un dialogue politique et technique de haut niveau sur la certification des semences exemptes de maladies et la réponse rapide aux incursions de phytopathogènes émergents en Afrique de l'Ouest et du Centre. En sa qualité de directeur exécutif de Wave, institution initiatrice de cet événement international, Pr. Justin Pita a fait savoir à l'ensemble de participants que la Côte d'Ivoire est menacée par des virus qui pourraient freiner certaines productions : les cultures de manioc, du cacao et de la banane. Face à cette menace, le directeur exécutif a lancé un appel aux politiques, ainsi qu'aux paysans pour "qu'obligatoirement" un plan de riposte soit mis en place. "Il faut urgemment mettre en place un plan de riposte", a-t-il fait savoir.



LUTTE CONTRE LES MALADIES TROPICALES NÉGLIGÉES : L'USAID ENGAGÉE AUX CÔTÉS DE LA CÔTE D'IVOIRE

Le 29 février 2024, la Côte d'Ivoire a célébré la Journée mondiale des maladies tropicales négligées à Ndebo, sous-préfecture de Yamoussoukro, en présence de Yves Koré, représentant pays par intérim de l'Agence des États-Unis pour le développement international (USAID), d'un représentant du Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, et des autorités préfectorales de la région. Depuis 2016, le soutien de l'USAID a constitué plus de 70% de l'appui au programme national. Cet appui d'une valeur d'environ 30 millions de dollars, soit environ 15 milliards de FCFA est alloué au contrôle et à l'élimination de 5 infections évitables à savoir la filariose lymphatique, l'onchocercose, les géo-helminthiases transmises par le sol et la schistosomiase et le trachome. Cette année, la campagne cible près de 17 millions de personnes pour un traitement contre l'onchocercose. (Source :Ambassade des États-Unis)



BOUAKÉ - LANCEMENT RÉGIONAL DE L'OISSU 2024 : SIDI TOURÉ APPELLE AU FAIR-PLAY, À L'AMOUR ET À LA TOLÉRANCE

Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, a donné le coup d'envoi de la nouvelle saison de l'OISSU, dans la région de Gbêkê, le vendredi 8 mars 2024, au Collège Victor Hugo de Bouaké. Cette année, deux nouvelles disciplines, le football féminin et la randonnée pédestre, s'ajoutent aux disciplines traditionnelles. Le ministre Sidi Tiémoko Touré a exprimé sa fierté d'être le parrain de la manifestation. "C'est une compétition fraternelle, structurante pour les enfants. Vive l'OISSU et que le meilleur l'emporte dans le fair-play. Je demande à tous de garder l'amour et la compassion envers les autres", a déclaré Sidi Touré. Le directeur départemental des Sports et du Cadre de vie à Bouaké, Nanan Bolé Bernardin, a pris le ferme engagement de réussir l'organisation comme l'a été Bouaké lors de la CAN 2023.

» A L'INTERNATIONAL

Economie



CÔTE D'IVOIRE : "CALAO", NOUVELLE DÉCOUVERTE MAJEURE D'HYDROCARBURES À 45 KILOMÈTRES AU LARGE DES CÔTES

En Côte d'Ivoire, les autorités annoncent une nouvelle grande découverte d'hydrocarbures, il s'agit du gisement "Calao". Située à 45 kilomètres au large des côtes, cette découverte a été faite par le groupe italien ENI en partenariat avec la société nationale Petroci. Une découverte qui conforte les autorités dans leur volonté de poursuivre le développement des activités d'hydrocarbures. Les estimations indiquent pour le moment des réserves de l'ordre de 1 à 1,5 milliard de barils de pétrole. L'État attend des recettes directes de l'exploitation de ce gisement : plus de la moitié du profit, mais également la création d'emplois, dont 1 500 directs permanents et 7 000 indirects.

» VU SUR LE NET

Economie



ÉCHANGES INTERNATIONAUX / ZLECAF : VOICI LES PRINCIPAUX CLIENTS DE LA CÔTE D'IVOIRE

"23% de nos échanges internationaux sont intra-africains. Les principaux clients de la Côte d'Ivoire sont le Mali (8,9%), le Burkina Faso (5,2%) et le Ghana (4,2%). Tandis que nos importations en Afrique proviennent principalement du Nigeria (12,1%) et du Togo (2,6%)", a déclaré Kalilou Sylla, directeur général du Commerce extérieur. C'était à l'ouverture de la 2e réunion du Comité technique du comité national de la Zone de libre-échange continentale africaine (Zlecaf), ce lundi 11 mars 2024, dans un hôtel à Abidjan-Plateau. Il représentait Souleymane Diarrassouba, ministre du Commerce et de l'Industrie. Le directeur général du Commerce extérieur, poursuivant son intervention, a souligné que l'importance des échanges commerciaux avec le Mali, le Burkina Faso, le Ghana, le Nigeria et le Togo démontre l'impact des accords régissant les communautés économiques régionales.

PME : LE GUICHET UNIQUE POUR LE DÉVELOPPEMENT DES PME AU CENTRE DE LA CONFÉRENCE DE PRESSE "TOUT SAVOIR SUR" DU 12 MARS 2024

Considéré comme la porte d'entrée des entreprises, et destiné au financement et à l'accompagnement des entreprises, principalement des PME, le GUDE-PME sera au menu de la Conférence de presse "Tout savoir sur" du CIGG, ce mardi 12 mars 2024. Comment fonctionne le GUDE-PME? Quelles sont ses attributions? Qui sont ses animateurs? Qui peut être bénéficiaire de l'accompagnement du GUDE-PME? Quels résultats après un an d'existence? Ce sont autant de questions auxquelles, le directeur général du GUDE-PME, Yaya Ouattara, apportera des réponses, ce jour à Abidjan-Plateau. "Tout savoir sur" est une conférence de presse retransmise en direct, dès 15H00 GMT, sur les pages officielles Facebook, Twitter et YouTube du Gouvernement. (Source : CIGG)

LA RICHESSE NATIONALE PASSERA DE 47 882,0 MILLIARDS FCFA EN 2023 À 52 413,6 MILLIARDS FCFA EN 2024

En Côte d'Ivoire, la richesse nationale connaîtra une hausse de 9,5%. "La richesse nationale passera de 47 882,0 milliards FCFA en 2023 à 52 413,6 milliards FCFA en 2024, soit une évolution de 9,5%. Le prix des biens et des services consommés par les ménages vont augmenter en moyenne de 4,1% en 2024. La production de cacao passera de 2 000 milliers de tonnes en 2023 à 2 100 milliers de tonnes en 2024, soit une hausse de 5%", rapporte le Ministère ivoirien des Finances et du Budget dans un document intitulé "Budget Citoyen 2024", consulté le lundi 11 mars 2024 par Abidjan.net. Par ailleurs, le document apprend que la production d'anacarde en Côte d'Ivoire passera de 1 050,0 milliers de tonnes en 2023 à 1 102,5 milliers de tonnes en 2024, soit une hausse de 5%. Pour l'année 2024, l'État de Côte d'Ivoire prévoit un montant de 13 720,7 milliards FCFA pour financer ses dépenses. Un montant en hausse de 2 026,3 milliards FCFA par rapport à celui de 2023, soit 17,3% d'augmentation.

Société ↗

RECHERCHE SCIENTIFIQUE / 6E ÉDITION DES JOURNÉES SCIENTIFIQUES DU CAMES : LE MINISTRE ADAMA DIAWARA APPELLE À INVESTIR MASSIVEMENT DANS LA RECHERCHE ET L'INNOVATION

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique de Côte d'Ivoire, Pr Adama Diawara, a appelé, ce lundi 11 mars 2024, à investir massivement dans la recherche et l'innovation, et à renforcer les liens entre le monde universitaire, l'industrie et la société civile. Il s'exprimait à l'ouverture de la 6e édition des Journées scientifiques du Conseil africain et malgache pour l'Enseignement supérieur (CAMES), à l'Institut national Polytechnique Félix Houphouët-Boigny (INP-HB) de Yamoussoukro. Ces journées qui se tiennent, du 11 au 14 mars 2024, ont pour thème central : "Recherche scientifique et innovation pour un développement durable en Afrique : défis et opportunités pour l'Enseignement supérieur". (Source : CIGG)

OUANGOLODOUGOU ET KONG : DE NOUVEAUX FORAGES ANNONCÉS POUR PALLIER LE MANQUE D'EAU

L'Office national de l'eau potable (ONEP), placé sous la tutelle technique du Ministère de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, veut résoudre le manque d'eau potable des populations des villes de Ouangolodougou et Kong. Pour s'imprégner de l'état d'avancement des travaux d'urgence des localités, le directeur général de l'ONEP, Ibrahim Berté, a effectué une visite des différents sites de forage en cours de réalisation et du barrage de Ouangolodougou. C'était le 9 mars 2024. En effet, la ville bénéficiera au total de dix forages, dont huit nouveaux qui permettront de soulager les besoins en eau potable des populations de la ville, rapporte une note d'information des services de communication de l'ONEP.

Sport ↗

Le coach des Éléphants de Côte d'Ivoire, Émerse Faé, a rendu public une liste de 25 joueurs pour les deux matchs amicaux de la Côte d'Ivoire contre le Bénin au stade de la licorne à Amiens (France) et contre l'Uruguay au stade Bollaert-Delelis à Lens (France). Au cours d'une conférence de presse qu'il a animée, ce lundi 11 mars 2024, au siège de la Fédération ivoirienne de football (FIF) sis à Abidjan-Treichville, le coach des Éléphants a fait appel à tous les Champions d'Afrique à l'exception de Sébastien Haller, Christian Kouamé et Serge Aurier pour des raisons médicales. Il s'agit en effet de trois (3) gardiens de but, huit (8) défenseurs, dont Doué Guéla, six (6) milieux de terrain et huit (8) attaquants.

» AGENCE DE PRESSE

Société



LE GOUVERNEMENT ENGAGE LES CHAUFFEURS DES TAXIS YANGO DANS LE RSTI ET LA CMU

Le Ministère de l'Emploi et de la Protection sociale a signé, lundi 11 mars 2024, un protocole d'accord avec la société Yango Côte d'Ivoire pour l'enrôlement de tous les travailleurs qui interviennent sur cette plateforme au Régime social des Travailleurs indépendants (RSTI) et à la Couverture maladie universelle (CMU). Ce partenariat permettra d'intégrer les chauffeurs de cette plateforme digitale au système national de protection sociale, à travers le RSTI et la CMU, pour garantir la sécurité de leur revenu et leur assurer une couverture santé de qualité. Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, félicitant l'entreprise, a rappelé que la CMU est le système national obligatoire de couverture du risque maladie dont l'objectif est d'assurer l'accès à des soins de santé de qualité à moindre coût à l'ensemble des populations résidant en Côte d'Ivoire.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

@gouvci.official

@gouvci

@gouvci.official

gouvcivideo

gouvci

+225 07 87 36 36 36

@gouvciofficial

101
101 Côte d'Ivoire



Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
101 Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale